

令和元年9月4日

各校理事様
関係各位

世田谷区立小学校PTA連合協議会

令和元年度 第1回 理事会 報告書

日時： 令和元年7月9日（火）10：45～11：45

場所： 北沢タウンホール

1、開会

2、会長挨拶

世田谷区立小学校PTA連合協議会 会長

本日は第1回の理事会ということで大勢の方にお集まりいただき御礼申し上げますとともに、関係者の皆様方、1年間どうぞよろしくお願い申し上げます。

さて、令和元年度新体制が6月からはじまりました。世小Pとして、今年度のテーマを61校でつながろう～参加したくなるPTAをめざして～と掲げさせていただきました。

このテーマには大きく2つの意味があると考えています。

1つは「つながり」についてです。世田谷区立小学校61校がつながることによって何を目指すのか、どのようなよいことがあるのか。また、今、どのようなつながり方がふさわしいのか。世小P役員として活動していく中での自分の感じたことを含め様々な形でこのことを発信し、会員の皆様のご理解を深めることができればと思っております。

もう1つはサブテーマにある「参加したくなるPTAを目指して」という点です。PTAはボランティア活動です。この時勢ですので、皆様お忙しい時間を割いて活動していただいております。ぜひPTAを子どもたちの笑顔、情報交換、自分の成長や達成感、仲間づくりなど皆様一人ひとりが、ちょっと大変だったけど参加してよかったと思えるような集まりにしていきたい、そのお手伝いを世小Pが少しでも担えればと思っております。

のちほどまた改めてご説明があるかと思いますが、そのような前会長を含め関係者の皆様の思いから、本年度は特別委員会として「これからの世小Pを考える会」略称「これP」を発足しております。

ぜひ、様々なご意見をおよせいただければ幸いです。

本日は時間が限られておりますがどうぞよろしくお願い申し上げます。

3、教育委員会事務局挨拶

生涯学習部 部長

世田谷区立小学校PTA連合協議会役員の皆様、各区立小学校PTAの皆様には、日頃より世田谷区の教育行政・教育事業に深いご理解とご協力をいただき誠にありがとうございます。この場をお借りしまして、厚く御礼申し上げます。

また、保護者の学びの場であります「家庭教育学級」や、保護者と教職員の研修会という位置づけであります「PTA研修会」などでは、いつも大変お世話になっております。家庭教育学級の担当からは、今年度も第1回を無事に終えて、どの学校も順調であると聞いております。また今週末は大変多くの学校が開催を予定しているようです。どうぞ有意義な学級にしてください。よろしくお願いいたします。

さて、いよいよ来年に迫りました「東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会」ですが、世田谷区はアメリカ合衆国のホストタウンになっており、馬事公苑が馬術の競技会場でもあります。世田谷区にも、世界各国から多くのお客様がいらっしやり、私たちはその方々をお迎えすることになります。

教育委員会では、子どもたちに他人を思いやる気持ちや多様性を尊重する心など、大きく育てていきたいと考えております。人権教育をはじめ、さまざまな教育活動に取り組むうえでも、子どもたちにとって大変良い機会になるはずで、どうぞPTAの皆様にもお力添えをよろしくお願いいたします。

今年度も引き続き世田谷区の教育委員会としまして皆様と一緒に頑張っております。どうぞよろしくお願いいたします。

結びにあたり、ご出席の皆様のご健勝と今後のご活躍を心からご祈念申し上げ、挨拶といたします。

4、校長会挨拶

会長

令和の時代が始まって早2カ月。1学期も残すところあとわずかとなりました。各学校のPTA活動、各ブロックでの活動、そして世小Pの活動も順調に進められていることと思います。本日の令和元年度第1回理事会の開催にあたりまして、世小P会長を中心とした役員の皆様のご努力があってこそと存じます。あらためまして今年度も世田谷区の教育のためにご協力の程、よろしくお願いいたします。

さて、前回4月に行われました理事会でもお話いたしました、今年度の校長会のテーマは「問い直す校長会」です。あの時には、私も会長になりたてで、力が入りすぎていて、ずいぶん偉そうなことを申し上げたような気がして、今更ながら反省しております。

しかしながら、約3カ月たった今、小学校長会はすでに大小合わせて12項目に渡る運営の見直しの改善を図りました。改善の多くは、提案してみると、「前からそうなるといいとおもってました。」とか、「そんなことができるなら、早くやってほしかったです。」などという声があがります。例えば校長会と教育委員会とで見解がズレているとみられるようなことでも、実は双方が同じ答えを求めていたなんてことも少なくありませんでした。

世小Pも長年の伝統をもつ組織ですから、きっと同じような課題があたりになるかもしれません。どうか、世田谷の教育の推進のために私たち校長会と共に歩んでいただければ幸いです。

最後になりましたが、あらためて皆様の日頃からのご尽力に心から感謝申し上げ、今年度の世小Pのますますの発展を祈念いたしまして、私のあいさつとさせていただきます。ありがとうございました。

5、来賓紹介（当日ご紹介順）

世田谷区立小学校長会 会長 経堂小学校 校長
世田谷区立小学校長会 副会長 世小P担当 これP委員 東深沢小学校 校長
教育委員会事務局 生涯学習部 部長
都小P 世田谷区推薦理事 平成30年度世小P会長 令和元年度顧問 これP委員長
都小P 委員 平成30年度世小P副会長 これP委員
教育委員会事務局 生涯学習・地域学校連携課 社会教育主事
教育委員会事務局 生涯学習・地域学校連携課 社会教育主事
教育委員会事務局 生涯学習・地域学校連携課 社会教育係主任
教育委員会事務局 生涯学習・地域学校連携課 社会教育係主任

6、資料確認

- ・世小P エントリーシステムマニュアル
- ・これP 通信、アンケート

7、活動報告

(1) 年間活動予定【資料1】 〈 総務広報部長 〉

書面の通り

(2) 活動報告

① 総務広報部【資料2】

総務広報部の活動報告は書面の通りです。

ホームページを使いやすく、そして、ペーパーレス化を進めるためのリニューアルについて、7月5日（金）に行われました、第2回常任理事会にてご承認いただきましたので、着手することになりました。

次に常任理事校の皆様をご紹介させていただきます。（常任理事校校長・会長・会長代理副会長の紹介）常任理事校の校長先生、会長、会長代理の副会長の皆様と年8回常任理事会を開催する中で、世田谷区のPTA活動を支えていただいております。

② 生涯学習部

〈 生涯学習部長 〉

世小P 合同研修会について

例年通り、研修企画委員会を立ち上げ、研修会を企画検討中です。

今年度の世小P研修会は、令和2年2月13日（木）に全会員を対象とした「合同研修会」を世田谷区民会館ホールにて開催いたします。

今年度のテーマや内容は、今後の研修企画委員会で検討を進め詳細が決まり次第ご案内いたします。

みんなで学ぶ PTA

書面の通り

第33回 世小Pバレーボール大会

書面の通り

第18回 世田谷区小学校 PTAスポーツ大会

書面の通り

世田谷PTAコーラスフェスタ2019

書面の通り

③ 地域環境部【資料2】

〈 地域環境部長 〉

本日の理事会資料に訂正がございます。活動報告、別紙に記載の「令和元年度地域連絡協議会」とございますが「地域環境連絡協議会」となります。申し訳ございませんが訂正をお願いいたします。

地域環境部の活動予定・活動報告は書面の通りとなります。

次に、春の情報交換会・秋の地域環境連絡協議会の開催及びそれに関わる活動をして下さっています、地域環境連絡協議会担当校の皆さまです。世田谷区の警察署管内担当校による地域環境連絡協議会、春の情報交換会についての報告を担当校よりお願いしたいと思っております。

【春の情報交換会】

桜小学校「地域と見守る子どもの安全」

世田谷小学校「大人が見えない子どもの世界～こんなに危ない！通学路～」

等々力小学校「みんなで守ろう 自分でも守ろう かけがえのない命」

烏山小学校「いつやる？今でしょ!!～育てよう、一人ひとりの生きぬくチカラ～」

【秋の地域環境連絡協議会】

世田谷警察署管内 桜小学校 10月7日(月)

北沢警察署管内 世田谷小学校 11月20日(水)

玉川警察署管内 等々力小学校 10月30日(水)

成城警察署管内 烏山小学校 11月22日(金)

④ 会計

〈 会計 〉

活動内容は、理事会〈資料1〉をご参照ください。

- ・令和元年度の世小P会費は、全61校の納入が完了いたしました。ありがとうございました。
- ・単P研修会費については本日受付にて受け渡しを行いました。

8、世小P顧問について これP委員会・都小Pより

世小P顧問は主に会長の相談役として委嘱させていただいています。令和元年度につきましては、第1回常任理事会にて提案させていただきました。令和元年度顧問を平成30年度世小P会長にお願いしたいと考えております。

これ P 委員会よりお知らせ

〈 これ P 委員長 〉

皆様、こんにちは。お忙しい中、日頃より、ご理解、ご協力をいただき、ありがとうございます。時間短縮のために、色々な事柄をまとめてお話をさせていただきます。

はじめに、「これ P」からのお知らせです。「これ P」、みなさま、もう覚えてくださいましたか？「これからの世小 P を考える会」の略称です。PTA を取り巻く環境は、ここ数年、すごい速さで変化をしています。4月の第 10 回常任理事会にて、より良い世小 P 活動のために、このような特別委員会設置（会則第 18 条第 3 項）の承認を得て、発足することになりました。

さて、「これ P」委員会は、どのように運営されているのか。それは、本日、お渡ししたメッシュ袋の中に入っています「これ P 通信 VOL.1」をご覧ください。何となくイメージがわかると思います。世小 P 常任理事会で解決できないこと、数年間、問題となっているが手をつけられていないことなどについて、「これ P」委員会で話し合います。それを議事として世小 P 役員会や、常任理事会へ提案します。その提案がまだ再考の余地ありとなりましたら、持ち帰って考えます。承認となりましたら、運営方法などの変更、改正となります。内容によっては、理事会や総会にかけなければならないこともあります。「これ P」は、皆様と情報共有しながら、考えていく場所です。

例えば、本日総務の活動報告でお知らせしました通り、ホームページのリニューアルにより、ペーパーレス化と、会員の方の使いやすさ、利便性を考える第一歩を踏み出しました。みなさまで知恵を出し合いながら、より良い方向にアップデートしていきたいと思っておりますので、引き続きのご理解、ご協力をよろしくお願いいたします。

「これ P 通信 VOL.1」にホチキス留めしてあるアンケートに関しまして、回答方法がちょっとわかりにくいかもしれませんので、補足説明をさせていただきます。①のところですが、通常は、必要である、必要でないとありましたら、そこからそれぞれ、ご意見を伺うという流れでしょうが、あまり長いアンケートは記入するのも大変ですので、なるべく簡単に、でも皆様のお考えがわかるようにしたいので、複数回答可としています。例えば、必要ではない、と思っている方でも、こんな記事があったら、あってもいい、とか。紙で手元になくても、ホームページで閲覧できればいい、とか。または、紙でもホームページでも読みたい、などでもいいです。②の自由記述のところは、広報のことも、それ以外のことも構いません。

提出方法は、本日お帰りの際、受付にてご提出いただくか、または、記載のある QR コードを読み取っていただき、メールにてご回答ください。ただし、アンケートへの回答は、紙への記入か、メールでの回答かの、1 回でお願いします。

都小 P よりお知らせ

〈 都小 P 世田谷区推薦理事 〉

次に、都小 P からのお知らせです。すでに封筒に入った書類一式が、学校に届いていると思います。都小 P とは、社団法人東京都小学校 PTA 協議会の略称です。東京における PTA 活動の活性化と、地域の教育力の向上を目指す活動を、各区市町村と P 連とともに推進していく団体です。世小 P もそちらに参加しております。

封筒の中には、毎年、実施しております保護者と先生の意識調査 2019 のアンケートがはいっております。この調査は、都小 P が都内公立小学校の保護者と先生を対象に、2005 年より継続的に実施しているものです。回答は統計的に処理され、皆様にご迷惑がかかることはありません。今年度は、PTA 活動とインターネットの課題を考え、解決の糸口を得るために実施します。今回から初の試みですが、QR コードからインターネットを使っての回答が可能となりました。なるべくたくさんの会員の方々にも、お声がけくださると幸いに存じます。集計の迅速化、正確さのためにも、インターネットでの回答にご協力くださると助

かります。調査結果は広報紙「PTA東京」や都小Pが実施する研修会などで報告いたします。ご協力をよろしくお願いいたします。

また、都小Pリーダー研修会が、10月26日(土)に綾瀬ブルミエの第1ホールで開催されます。本来の役割を見失うことなく活動を継続、効果的に進めていくための工夫をしながら、改善や見直しを進めているPTAを招き、事例を紹介してもらい、グループディスカッションをする予定です。そして11月30日(土)には、幼小中高PTAリーダー研修会が、文京区民センターで開催されます。講師は、都庁の教育問題懇談会でもお話しくささいました、久里浜医療センターの三原先生です。三原先生は、子どもとネット依存研究の専門家です。

他にも、関係先から、カラー刷りのご案内などが、たくさん同封されています。お子様方の夏休みの自由研究や、学びに役立つ情報がございませうので、お時間のあるときにご覧になっていただければと思ひます。

最後に、何のために、私たちが都小Pとつながっているのか、について、少しお話しませう。それは、教育条件整備要望書につながる理由があるからです。皆様、教育条件整備要望書をまとめてくださったと思ひますが、これを世小Pがまとめ、世田谷区の教育委員会に、世小Pだけでなく、世幼P、世中Pとともに、要望をお伝えするのですが、それはあくまでも世田谷区ができることを中心に述べませう。しかし、皆様の要望の中には、毎年必ず、東京都の教育委員会にお伝えする内容もありますので、この都小Pの窓口を使って、伝えていませう。例えば、学校包括支援員を増やしてもらいたいという要望は、世田谷区になりますが、副担任制の要望は、東京都になります。私立の小学校とは違ひ、公立小学校の子どもたちのためには、このような窓口を有効に使うていく必要があります。そんなわけで、今後とも、都小Pを「これP」ともども、よろしくお願ひいたします。以上、ありがとうございました。

9、閉会

<事務連絡>

令和2年度 教育条件整備要望書は本日が締め切りとなっております。まだ、提出されていない学校は、総務のアドレスまでご連絡をお願ひいたします。各校の要望をまとめた上、9月に教育委員会に提出いたします。

次に、エントリーシステムについてご説明いたします。

本日配布させていただきましたマニュアルは、世小Pの会議やイベントへの参加を登録するものです。世小Pのホームページからアクセスできますので、ぜひご活用ください。

ご使用の際の注意点を3点申しあげませう。

- ①本年度のIDとパスワードは明日よりご使用可能となります。このパスワードは令和2年3月31日まで有効となります。次年度は、年度初めの4月1日からの変更になりますのでご注意ください。
- ②登録の際にご入力いただくメールアドレスはPCからのメールを受け取れるものであれば携帯・PCどちらのアドレスでも結構です。これは、こちらからの確認のメールを差し上げる場合があるため、必要となります。
- ③エントリーシステムで登録いただいた場合は紙での出欠は必要ありません。

以上